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Это будущее нации

26 сентября в Волгограде завершил работу IX Российско-Китайский симпозиум

«Новые материалы и технологии»

Как мы уже сообщали, это было продолжение очередного, IX по счету,

Российско-Китайского симпозиума, открывшегося в городе Астрахани. Второй этап,

по предложению китайской стороны, проходил на базе ВолгГТУ.

В составе китайской делегации прибыли около 60 ученых, а также директоры и ректоры

крупных научных и учебных учреждений.

Открыл пленарное заседание ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН И.А. Новаков. Он обрисовал

ситуацию, сложившуюся в сфере российского профессионального образования в целом и в

ВолгГТУ в частности. Если в 90-м году в России было 514 государственных вузов и не было

негосударственных, то к концу 2005 насчитывалось 655 государственных и более 400

негосударственных высших учебных заведений. Заметно увеличился прием в учебные

заведения, причем, как в те, так и в другие.

Количество студентов на 1 сентября этого года превысило 7,5 миллиона. И сегодня на 10

тысяч человек населения в России приходится 528 студентов. Это очень высокие показатели,

отметил Иван Александрович.

Что касается нашего университета, то в нем сегодня обучается 20950. Наш вуз включает

множество структурных подразделений, кроме того, у нас есть технический парк,

выпускающий в месяц продукции в объеме 15 миллионов рублей.

С приветствием к участникам симпозиума обратился начальник Управления учебных

заведений Минобрнауки профессор П.Ф. Анисимов. Он также подчеркнул, что российское и

китайское образование связывает многолетнее и плодотворное сотрудничество. Особенно

это заметно в последние два года, объявленные годом России в Китае и годом Китая в

России. Идет активный обмен делегациями, развиваются постоянные университетские связи,

программы, которые существуют сегодня между наукой и образованием КНР и РФ.

В сентябре этого года открыто три института Конфуция – в Санкт-Петербурге и два в Москве.

Идет эффективный обмен студентами. Выступавший также напомнил собравшимся, что в

российском профессиональном образовании большая академическая составляющая. Поэтому

интеграция образования и науки – это основа российской профессиональной школы.

Образование в России сегодня является важным сектором как экономики, так и социальной

сферы. Образование в Китае также пользуется большой государственной поддержкой. И это,

наверное, знаменательно, потому что сегодня образование во всем мире играет важную роль

в формировании политики, экономики, развитии социальной сферы любой страны. Это

будущее любого государства, будущее любой нации.

Первый вице-губернатор Волгоградской области Ю.И. Сизов рассказал об истории

отношений Волгоградской области и КНР. Наиболее плодотворное развитие, по его словам,

началось с 1993 года, когда было подписано соглашение об экономических отношениях и

культурном обмене между Волгоградской областью и провинцией Дзи Линь. С 1999 года они
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получили новый толчок. В качестве примера вице-губернатор привел такие цифры. Если в

2000 году оборот между нашим регионом и Китаем составлял 1 млн. долл., то в 2006

промышленный оборот с Китаем составил 15,1 млн. долларов.

Из Волгоградской области экспортируются отработки неорганической и органической

химии, переработки нефти, изделия из пластмасс, черные металлы. Из КНР импортируются

сырье для производства табачных изделий, отдельные товары химического производства,

машиностроительное, электротехническое оборудование.

Во вступительном слове руководитель делегации от Китая, сопредседатель оргкомитета

академик АНК, АИНК и РАН, вице-президент Академии инженерных наук Китая Ван Дяньцзо

поблагодарил российскую сторону за проведение очередного симпозиума на волжской

земле, за оказанную возможность посетить город-герой Волгоград и побывать в известном

вузе – Волгоградском государственном техническом университете. Он также выразил

уверенность в том, что поездка китайской делегации будет способствовать укреплению

связей между нашими народами.

Однако же главная интрига заключалась в «деловой части» пленарного заседания. После

выступлений с докладами наших ученых – проректора по науке профессора В.И. Лысака и

зав. кафедрой «Сопротивление материалов» профессора В.П. Багмутова из зала посыпались

вопросы и даже разгорелись дискуссии. Но из-за нехватки времени пришлось их остановить.
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